



あお
蒼
そら
空



学校 Facebook



8・9月号 令和6年8月26日

児童在籍数 317名 戸田市立美谷本小学校 電話 421-3010

悲報「御神木けやき倒れる」

校長 山根 淳一

37日間の夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきました。交通事故、不審者事故、水の事故、熱中症事故等の大きなものの報告がなかったことが何より嬉しいことです。

忘れられない7月24日

令和6年7月24日(水)12:40頃発生した落雷・突風により、本校校庭の中央にあるシンボルツリーのけやきが根元から折れるように倒れてしまいました。幸い怪我をした人はおりませんでした。

本校のけやきは開校当時から152年以上の間、子供たちの成長を見守ってきた地域の御神木的な存在です。また戸田市景観重要樹木(第4号)の指定を受け、市のシンボルともなっていました。

本校ではけやきを基にし、校歌や校章、公式キャラクターなどが作成されており、子供たちの精神的な支柱でもありました。その象徴となっていたけやきがまさか突然倒れるとは思いませんでした。

けやきの元で育ててもらい、現在校長としてけやきを守らなくてはならない立場となった私は、その責任の重さを痛感するとともに、生涯忘れられない出来事となりました。

その後、校庭には数多くの子供たち(在校生、卒業生)や保護者、地域の方々、本校に在職した教職員等が倒れたけやきとのお別れに来校してくださりました。皆さんそれぞれ

がけやきと過ごしてきた思いを胸に、お別れをしていただいたことに厚く御礼申し上げます。



校舎側に横たわるように倒れました。空には、落雷・突風を起こした雲が残っています。

7月31日、子供たちの安全確保のために、けやきは解体されました。木材として活用できそうな部分について、できる限り残してほしいとお願いしました。けやきは日向で乾燥させることが望ましいということで、日向となる学童付近に幹等の大きな部分を残しました。今後活用を検討してまいります。



枝については、可能な限り輪切りにして思い出の品として配布することにしました。

太い枝の輪切りはコースター等に、細い枝の輪切りは、お土産品等にしました。

校庭にあるべきけやきがなくなると、美谷本小ではない感じがするのは、私だけでしょうか。何か胸にぽっかりと穴が空いたような感じがし、改めてけやきが大切な存在であったことを認識させられます。

これまで私たちを見守ってきてくれた御神木のけやきに感謝するとともに、今後は本校に現在残っている他12本のけやき(学童横に6本、体育館脇に5本、北校舎脇に1本)を大切に、けやきが多く存在する学校として改めてシンボルにしたいと思えます。



さて、前期も残り一ヶ月余りとなりました。前期終業式(10月11日)までに、学校では前期のまとめをしっかり行っていきます。

前期にやるべきことを行い、自分の成長や課題をまとめ、後期につなげたいと思います。今後も本校の教育活動にご理解、ご協力をお願いいたします。



学校運営協議会委員の石井さんもすぐにかっつけてくださりました。倒れたけやきを見て、声がない様子でした。



根元の部分です。激しさを物語っています。けやきの中をみると、かなり弱っていたことがわかりました。



けやきへの感謝をこめて「今まで子供たちの成長を見守ってくれてありがとう 美谷本小関係者一同」のカードを作成。多くの方々が弔問にいらしてくださいました。



子供たちもお別れにきてくれました。とても寂しいそうでした。



地上高2m以上の幹や枝は弱ってはおらず、無事でした。けやきを学童のフェンス沿いに乾燥させて、今後活用していきます。ご了承ください。



虫の知らせだったのか、倒木前日の13:00（ちょうど24時間前）のけやきを撮影していました。青空の下で元気な様子でした。



けやキングをつくった卒業生イラストレーターの橋本さんがお別れの絵をかいて、もってきてくれました。橋本さん、ありがとう！



倒木けやきの枝部分は輪切りにしました。一緒にすごした記念として、子供たちに配布を予定しています。

<8・9月の行事予定>

- 8月26日(月) 前期後半はじまりの会、短縮4時間授業、給食なし
27日(火) 1年3時間授業、1年給食なし、2～6年4時間授業、2～6年給食開始
28日(水) 学年集会、1年給食なし・3時間授業、2～6年給食あり、4時間授業
29日(木) 1・2年4時間授業、1年給食開始
30日(金) 1・2年4時間授業
- 9月 2日(月) とだっ子ゼミナール、シルバー見守り活動(ピンクベスト)
4日(水) 4年生活習慣病予防検診 3年理科:彩湖自然学習センター授業
5日(木) 個人面談①、短縮5時間授業
6日(金) 個人面談②、短縮5時間授業
9日(月) 個人面談③、短縮5時間授業
10日(火) 個人面談④、短縮5時間授業
11日(水) 個人面談⑤、短縮5時間授業
12日(木) 4年校外学習、クラブ活動
13日(金) 短縮5時間授業
16日(月) 祝日 敬老の日
17日(火) 短縮5時間授業
18日(水) 短縮5時間授業
19日(木) 短縮5時間授業
20日(金) 短縮5時間授業
23日(月) 祝日 秋分の日
24日(火) 音楽朝会
25日(水) 3年体育:チャレンジとびばこ教室
26日(木) 3年校外学習、委員会活動、放課後こども教室<家庭科室>
27日(金) 2年親子はみがき教室
30日(月) とだっ子ゼミナール

<いじめ根絶のために>

子供がインターネットやSNSを利用して不適切なコメントを書き込んだり、写真や動画を投稿したりすることがないように、ご家庭でも情報モラルの指導をお願いします。ネットゲームを介して相手が嫌がる内容のチャットをしている例もあります。ゲーム等の使用についてもルールを確認する機会としてください。

本校では、相手のことを考えて行動するデジタルシティズンシップ教育を計画的に行っています。夏休みあけ、ご家庭でもよく子供の話を聞いてお声かけをお願いします。

- 一 「元気にあいさつをしよう」
- 二 「ていねいで優しい言葉づかいをしよう」
- 三 「時間を守ろう」
- 四 「廊下は静かに右側を歩こう」
- 五 「情報機器を正しく使おう」
- 六 「学習の準備を整えよう」
- 七 「早寝・早起きをしよう」
- 八 「力を合わせて、もくもくそうじをしよう」
- 九 「身の回りの整理整頓をしよう」
- 十 「友達のいいところを見つけよう」

美谷本っ子 十か条

<1～4年校外学習 予定>

- 9月12日(木) 4年 キッザニア東京
- 9月26日(木) 3年 キッコーマンもの知りしょうゆ館・茨城県自然博物館
- 10月4日(金) 2年 鉄道博物館
- 10月18日(金) 1年 東武動物公園

※詳細につきましては、後日、配付されます「しおり」でご確認ください。
ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

<6年戸田市立中学校学校選択制のご案内について>

8月26日(月) 10:00に「C4th Home&School」にて、戸田市教育委員会より、「戸田市立中学校学校選択制のご案内」が重要なお知らせとして通知されます。

<3年体育 チャレンジとびばご教室について>

- 日時 9月25日(水) 1・2校時
 - 場所 体育館
 - 講師 NPO 法人戸田スポーツクラブ
代表理事 豊島 リサ 様 他
- ※元 アトランタオリンピック日本代表選手 女子 体操選手

<6年 戸田市陸上運動会について>

- 日時 10月17日(木) 13:00～16:00
- ※雨天中止
- 場所 戸田市スポーツセンター

<熱中症予防方針について>

気温の高い日が増えてきました。本校は、戸田市立小・中学校熱中症予防方針に基づき、気温35度以上の時間帯は屋外活動を行いません。また、35度未満でも、湿度や日差し等により十分な対策をします。あわせて、水分補給ができるよう、水筒の持参にご協力をお願いいたします。

<南海トラフ地震臨時情報の発表に伴う対応について>

令和6年8月8日に気象庁が「南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)」を発表しました(その後、15日には解除。)解除はされましたが、地震発生の可能性は平常時に比べて高まっています。南海トラフ地震が発生した場合、埼玉県でも、最大震度5弱程度の揺れが想定されます。

学校でも、児童の安全確保について、体制の再確認をしておりますが、万が一の場合は、児童の引き渡しが必要となる場合がございますので、ご理解いただければと思います。